

# ALTBUNDES RAT UELI MAURER IN FLUNTERN

*Die Limmat Stiftung an der Rosenbühlstrasse in Fluntern hat einen prominenten Stiftungsrat erhalten. Seit Februar gehört der ehemalige Bundesrat Ueli Maurer dem Stiftungsrat an. Die Limmat Stiftung ist eine Dachstiftung, gegründet von Toni Zweifel, für den seit 2020 ein Verfahren zur Heiligsprechung eingeleitet ist.*

**A**ltbundesrat Ueli Maurer war bereits von 2000 bis 2008 im Patronatskomitee der Limmat Stiftung, gab dann aber diese Funktion auf, als er in die Landesregierung gewählt wurde. Nun ist er zurückgekehrt: «Durch seine vielfältigen Erfahrungen in der internationalen Zusammenarbeit, seine Expertise im Finanzsektor und seine strategische Denkweise bereichert Ueli Maurer den Stiftungsrat», schreibt die Limmat Stiftung zur Wahl.

Die Dachstiftung, die erste in der Schweiz, wurde 1972 von Toni Zweifel gegründet, der dem Opus Dei angehörte. Opus Dei Schweiz hat seinen Sitz auch in Fluntern, an der Restelbergstrasse, und brachte den neuen Churer Bischof Joseph Bonnemain hervor, der im Bistum seit seiner Wahl im Februar 2021 schon viel zum Positiven gewendet hat.

## Bildung als Schlüssel

Toni Zweifel war der Überzeugung, dass Bildung der einzige nachhaltige Ausweg aus einer sozialen Misere sei. Das steht bei der Limmat Stiftung nach wie vor im Fokus. Als Gründer hatte er sie mit einem Projektzentrum als Herz der Dachstiftung ausgestattet, das die angegliederten Stiftungen versorgt. Auf diese Weise können Hilfsprojekte mit einem Minimum an Administrativkosten realisiert werden. Mindestens 90 Prozent der Spenden fliessen so an die Lokalpartner, welche die Sozialprojekte in den Entwicklungsländern umsetzen. Bis heute hat die Dachstiftung über 1000 Projekte für mehr als 300 Millionen Franken in 81 Ländern unterstützt.

Das Geld kam und kommt aus allen Richtungen der Philanthropie, die zunehmend auf Professionalität bedacht ist. Denn die Limmat Stiftung ist politisch und konfessionell ungebunden. «Mit ihrer etablierten professionellen Infrastruktur bietet die



Foto: DMAG

*Der Sitz der Limmat Stiftung an der Rosenbühlstrasse wurde von Toni Zweifel finanziert und so dotiert, dass er als Projektzentrum anderen Stiftungen dient.*

Limmat Stiftung ihren Donatorinnen und Donatoren massgeschneiderte Lösungen für die erfolgreiche Umsetzung ihrer philanthropischen Ideen in Form von zweckgebundenen Zustiftungen sowie Fonds», betont die Stiftung. Derzeit hat die Dachstiftung 17 Zustiftungen und 30 zweckgebundene Fonds unter ihrer Kontrolle. **ala**



Foto: Wikimedia

*Stiftungsrat Ueli Maurer war von 2009 bis 2022 Bundesrat, davon acht Jahre Finanzminister.*